

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang sudah dilaksanakan pada penduduk di Kecamatan Kadumpit maka dapat disimpulkan jika variabel Perkembangan Pariwisata Situ Gunung (X) berpengaruh dan signifikan terhadap Perekonomian Masyarakat Situ Gunung (Y). Temuan ini menunjukkan jika peningkatan pariwisata secara langsung memberikan kontribusi positif terhadap kesejahteraan ekonomi masyarakat setempat. Dengan demikian, pengembangan pariwisata di daerah ini sebaiknya didorong untuk meningkatkan taraf hidup masyarakat

5.2 Implikasi

Perkembangan pariwisata Situ Gunung dapat memiliki berbagai implikasi positif terhadap perekonomian masyarakat di Kudadumpit. Pertama, peningkatan jumlah wisatawan biasanya berarti adanya permintaan baru untuk barang dan jasa lokal seperti akomodasi, makanan, transportasi, dan souvenir. Berikut ini bisa membuka peluang usaha baru dan menumbuhkan penghasilan bagi pelaku usaha kecil dan menengah di sekitar destinasi wisata.

Kedua, perkembangan pariwisata Situ Gunung dapat menciptakan lapangan kerja langsung dan tidak langsung. Misalnya, sektor wisata Situ Gunung membutuhkan pemandu wisata, sopir angkutan lokal, petugas kebersihan, dan tenaga kerja lainnya, yang semuanya berkontribusi pada pengurangan tingkat pengangguran di daerah tersebut. Ataupun secara tidak langsung seperti membuka peluang usaha bagi penduduk Kudadumpit untuk berjualan di sekitar area wisata Sittu Gunung.

Selain itu, perkembangan pariwisata Situ Gunung juga dapat meningkatkan investasi dalam infrastruktur dan fasilitas umum seperti jalan, sanitasi, dan energi. Investasi ini tidak hanya mendukung pengalaman wisatawan, namun juga meningkatkan kualitas hidup masyarakat lokal secara keseluruhan.

Namun, perlu dicatat jika perkembangan pariwisata juga dapat membawa tantangan. Peningkatan konsumsi sumber daya alam seperti air dan energi, juga masalah polusi dan kerusakan lingkungan, menjadi perhatian penting dalam

menjaga keberlanjutan lingkungan dan kelestarian budaya lokal di daerah tersebut. Oleh karena itu, pengelolaan pariwisata yang berkelanjutan dan inklusif sangat penting untuk memastikan manfaat jangka panjang bagi perekonomian dan masyarakat lokal.

5.3 Rekomendasi

Dari uraian-uraian dalam penelitian ini. Maka bisa diberikan rekomendasi sebagai berikut:

1. Bagi peneliti selanjutnya

Perlu dilakukan penelitian lebih lanjut yang melibatkan *stakeholder* lain seperti wisatawan lokal maupun mancanegara dan juga objek wisata yang lebih spesifik lagi, hingga bisa diketahui apakah terdapat perbedaan variabel yang mempengaruhi Perekonomian Masyarakat Situ Gunung

5. Bagi pihak Pariwisata Situ Gunung

Dengan adanya penelitian ini Pariwisata Situ Gunung dapat mempertimbangkan strategi yang lebih baik untuk meningkatkan perkembangan objek wisata, mulai dari jumlah objek hingga fasilitas yang ada, sesuai indikator-indikator yang telah diukur, sehingga membentuk variabel-variabel bisa dijadikan referensi untuk membuat kebijakan bagi perkembangan Pariwisata Situ Gunung.

6. Bagi Masyarakat sekitar

Hendaknya memanfaatkan destinasi wisata yang ada disekitar untuk mencari peluang baru sehingga tercipta beberapa lapangan pekerjaan dan peluang usaha baru bagi Masyarakat kadudampit yang dapat meningkatkan perekonomiannya. Selain itu, pada objek wisata biasanya akan dibangun akses jalan yang baik agar memudahkan para pengunjung, di mana akses jalan tersebut juga bisa dinikmati Masyarakat sekitar.